



Corporación Mujeres con Energía Positiva aterriza en Magallanes

La Corporación Mujeres con Energía Positiva, una organización que desde 2013 trabaja en la visibilización y acompañamiento de mujeres que viven con VIH, aterrizó en Magallanes para continuar su labor de sensibilización y educación en torno a la salud sexual. Con un enfoque comunitario y de género, la organización busca romper estigmas y fortalecer las redes de apoyo en una región donde el tema del VIH sigue siendo tabú.

La entidad fue fundada en 2013 en Valparaíso por tres mujeres, tres niños y un hombre que vivían con VIH, con el objetivo de brindar acompañamiento entre pares. Desde entonces, la organización ha crecido, llegando a contar con 25 mujeres y sus familias durante la pandemia, y actualmente con alrededor de 15 mujeres y 30 voluntarios. Su trabajo se ha enfocado en la incidencia política, la educación sexual integral y la promoción de los derechos de las mujeres que viven con VIH.

Pía Pacheco Sepúlveda, socióloga y miembro de la corporación desde 2019, explica que "Las políticas públicas suelen estar más enfocadas en hombres que tienen sexo con hombres, pero nosotras apuntamos a que todas las personas sexualmente activas son clave en esta temática. Las mujeres han sido

» Hoy, en el Injuv, se presentará el documental "Positivas", que relata los 40 años de lucha contra el VIH en Chile, con un enfoque en las mujeres activistas

históricamente invisibilizadas en esta lucha".

Actividades en Magallanes

En Magallanes, la institución está realizando una serie de talleres y actividades como parte de su "Escuela Popular Sexual Integral", un proyecto apoyado por el Fondo Alquimia. Este proyecto incluye talleres, tanto artísticos como de educación sexual, que buscan generar conciencia y desmitificar conceptos relacionados con el VIH.

Andrew Valls, psicólogo y colaborador, informó que hoy lunes 10 de marzo, a las 18 horas, en el Injuv Punta Arenas (Lautaro Navarro N°631), se presentará el documental "Positivas", que relata los 40 años de lucha contra el VIH en Chile, con un enfoque en las mujeres activistas. La proyección irá acompañada de un conversatorio con representantes de organizaciones locales como Liberando Colores y Reprodís.

Para este martes se programó un Taller de Bioética y Lenguaje Positivo, de 10 a 12,15 horas en el auditorio del Instituto Santo Tomás (sede Jorge Montt N°798),

dirigido a estudiantes de Tecnología en Enfermería y Servicio Social. El taller será impartido por Andrew Valls (psicólogo), Pía Pacheco (socióloga) y Constanza Araya (activista).

Más allá de las barreras

Constanza Araya Vera, gestora cultural y coordinadora de proyectos, enfatiza la importancia de la educación en los profesionales de la salud. "El 47% de las mujeres que participa en nuestra agrupación han sentido discriminación en los servicios de salud pública. Es crucial que los profesionales estén sensibilizados y capacitados para brindar una atención libre de estigmas".

La llegada a Magallanes ha representado un desafío para la Corporación, debido a la resistencia cultural y social que existe en la región para hablar abiertamente sobre sexualidad y VIH. "Aquí hay una barrera muy grande. Las personas que viven con VIH a menudo se sienten obligadas a esconderse, incluso en los servicios de salud", plantean.

Andrew Valls enfatiza que el contexto magallánico es particu-



Roberto Mijangos

Andrew Valls (psicólogo), Pía Pacheco (socióloga) y Constanza Araya (activista), en su visita a La Prensa Austral.

larmente complejo: "En otras regiones, las personas pueden ser más visibles, pero aquí predomina lo privado. Nuestro objetivo es generar un acompañamiento que respete esa intimidad, pero que también permita a las personas sentirse apoyadas".

Un llamado a la comunidad

La Corporación hace un llamado a las mujeres que viven con VIH en Magallanes a contactarlas a través de sus redes sociales (@mujeresconenergiaspositiva) o correo electrónico (mujeresconenergiaspositiva@gmail.com). "Queremos que sepan que no

están solas. Nuestro objetivo es brindar acompañamiento y apoyo, sin importar en qué parte del país se encuentren", concluye Constanza Araya.

La organización agradece el apoyo de organizaciones como Liberando Colores, Reprodís, Feministas Patagonia Rebelde, el Instituto Santo Tomás y la Cooperativa Rosas Silvestres, quienes han facilitado los espacios y recursos para llevar a cabo estas actividades en la región.

Contacto es en Instagram: @mujeresconenergiaspositiva o en el correo: mujeresconenergiaspositiva@gmail.com /LPA